

j'ai été étonné de recevoir une télégramme de mon frère de me dépecher de quitter Aix pour aller où bon me semble. Je ne sarais rien encore ~~plus~~ à choléra, mais il en sarais quelque chose. Le lendemain j'en reçus de l'argent par une autre dépêche et j'en ~~ai~~ étais fort content parce que... Trouvez à votre tour la conclusion, mais je ne bouvais pas d'Aix. Il pas de quoi. Je m'étais bien installé, j' travaillais assidûment, fallait-il quitter tout, et perdre du temps sans raison? Il faut nous avouer que tout d'abord je me suis dit; ah, voilà une belle occasion de voir Liège - mais.... C'était dans mon intérêt au moins de bien réfléchir - le peu que j'allais faire. Le bon sens m'a dicté ~~à~~ patience. J'aurai du temps de voir Liège, tandis qu'à présent il faut tenuiller pour que je ne succombe à l'excès. Tant-~~que~~ vous <sup>ne</sup> trouvez que tous ces raisonnements s'envoient si le choléra faisait des bêtises à Aix? Mais ici il n'y a rien, rien du tout, pas un seul cas. Heureusement il diminue beaucoup à Marseille quoiqu'il augmente à Toulon. À propos je suis bien content d'avoir vécu à mon aise. La conséquence de cette histoire c'est que je <sup>gagne</sup> l'argent qu'on m'a envoyé pour le voyage. Ce ne serait pas mal d'avoir plus souvent ~~restes~~ de il ne me rappelle rien dans ma poche. Mais en revanche, j'en aurai toujours les souvenirs - quatre tomes de Victor Hugo, deux livres d'Alphonse Daudet, Contrat Social de J. J. Rousseau et l'Épître des Lois de Montesquieu. Voilà tout le fléau qui épourente tout le monde. Dans ma précédente lettre j'avais raison de vous dire que vous êtes moqueuse et mauvaise, vous avez l'air de ne battre pour cet prophète.

Oh, Mademoiselle, vous êtes plus serre que le supposais. C'est bien que je ne suis pas à Liège, vis-à-vis de votre maison, ni accordant à la fenêtre, comme à l'habitude. Malheur à moi! Les étincelles de vos yeux fâches en pénétrant le vitre de la boutique pourraient bien me faire du mal. C'est bien enrou que tout le monde vous crois moqueuse, - c'est une déculpation au moins. Vous avez raison de croire que tout le monde se trompe sur ce point, ~~contrairement~~ - c'est aussi une consolation pour vous.